



ESCUELA DE ACTIVISMO SOCIAL

Un espacio de cooperación, transformación y acción



¿QUÉ ES LA ESCUELA ACTIVISMO SOCIAL?

Necesitamos que los ciudadanos aprendan a interpretar la realidad para transformarla. Creemos que los únicos valores absolutos son la libertad, la igualdad y la fraternidad. Para su consecución, necesitamos sistemas de agitación social y política. Ya vale de jugar a la broma infinita de querer cambiar el mundo, sin querer que el mundo nos ensucie. La vida mancha.

Víctor Meseguer Sánchez. Educador. Escuela de Activismo Social.





LA ESCUELA DE ACTIVISMO SOCIAL TE INVITA A PARTICIPAR EN EL CONVERSATORIO: "APRENDER CON LAS CIUDADES: ECONOMÍA SOCIAL, ACCIÓN COLECTIVA, INNOVACIÓN Y TRABAJO DECENTE"

RESUMEN

“Las ciudades nos interrogan a diario y, al responder, comprobamos que cada respuesta enlaza con nuevas preguntas, y ni se acaban los interrogantes ni las respuestas son sencillas y únicas. Pero en todas ellas damos por bueno un común denominador: si la ciudad no se piensa, la gente sufre la improvisación. Pensar la ciudad con y para la ciudadanía es entender dónde estamos, adelantar lo que viene y definir el futuro común. Para alcanzar las metas, elegimos las estrategias adecuadas sobre urbanismo, economía y empleo, cultura e identidad, sanidad, transparencia, educación, seguridad, imagen urbana, valores que se han de compartir y participación, entre otros aspectos. La estrategia se concreta en proyectos, los cuales se implementan con la complicidad de los pobladores” Rojo, M. y Acebillo, P. (2019).

Coordinador:

VÍCTOR MESEGUER SÁNCHEZ. EDUCADOR ESCUELA DE ACTIVISMO SOCIAL

A G E N D A

11.00-11.10 Bienvenida y presentación de los invitados

- **Antonio Martínez Peñaranda**, Secretario General de UGT Servicios Públicos dará la bienvenida a todos los participantes.

11.10-11.50

Conversación entre Maravillas Rojo, Juan Antonio Pedreño y Víctor Meseguer: “Aprender con las ciudades: economía social, acción colectiva, innovación y trabajo decente: Murcia Capital Española de la Economía Social”.

11.50-12.00 Cierre y Clausura.

- **Paqui Sánchez**, Secretaria General de UGT en la Región de Murcia.



BIOGRAFÍAS

MARAVILLAS ROJO:

Maravillas Rojo (Barcelona, Cataluña, 9 de noviembre de 1950). es presidenta de Abacus, una cooperativa integral nacida en 1968 en Cataluña por un grupo de maestros para dar respuesta a las necesidades y transformaciones de la comunidad educativa. Actualmente, Abacus cuenta con más de un millón de personas socias de consumo, y con 586 personas socias trabajadoras. Directora del INEM en Barcelona entre 1991 y 1995. Fue teniente de alcalde y concejal del Ayuntamiento de Barcelona, desde 1995 al 2007, responsable de las áreas de promoción económica, empleo, comercio, turismo e innovación. También presidió Barcelona Activa. Desde la participación en órganos de dirección e instituciones vinculadas al desarrollo económico, entre ellas Puerto de Barcelona, Mercabarna, el Plan Estratégico Metropolitano, la Feria de Muestras de Barcelona, el distrito de “22@” o la sociedad de capital riesgo “Barcelona Empren”, ha participado e influido en las políticas de innovación, promoción económica y empleo de la ciudad de Barcelona. Presidió la red internacional “Cité des Métiers” y fue Secretaria General de Empleo del Ministerio de Trabajo e Inmigración en 2010. Del 2004 al 2018 fue Secretaria General del CIDEU (Centro Iberoamericano de Desarrollo Estratégico Urbano). Ha publicado “Aprender con las ciudades Estrategias para ganar el futuro” junto a Pedro Acebillo en Editorial Octaedro. Ha recibido el premio a la trayectoria profesional del Diari Ara en el 2015 y de la FIDEM (Fundación Internacional de Mujeres Emprendedoras) en el 2016.



BIOGRAFÍAS

JUAN ANTONIO PEDREÑO

Juan Antonio Pedreño (Garres y Lages, Murcia, España, 1957) es licenciado en Química (especialidad en Química Industrial) por la Universidad de Granada (España). Es experto en economía social y cooperativas. Inició su carrera profesional como profesor de Secundaria y fue socio fundador de la cooperativa educativa Severo Ochoa, de la que fue presidente durante más de 20 años. Actualmente, preside Social Economy Europe, CEPES (Confederación Española de Empresas de Economía Social), UCOMUR (Cooperativas de Trabajo Asociado de la Región de Murcia) y UCOERM (Cooperativas Educativas de la Región de Murcia). Además, es coordinador general de la red ESMED (Economía Social Euromediterránea) y miembro del Consejo Económico y Social de España. Es autor de artículos y ponencias sobre el modelo empresarial de la economía social. CEPES es la organización paraguas española que representa a las empresas y organizaciones de la economía social a nivel nacional. Social Economy Europe (SEE) es la voz de la economía social en Europa.



BIOGRAFÍAS

VÍCTOR MESEGUER:



Víctor Meseguer Sánchez (Murcia, España, 1990) ha dedicado toda su carrera profesional a la economía social. Actualmente es Director General Adjunto de Abacus, En 2024 fue consultor internacional en economía social y solidaria (ESS) para ONU Comercio y Desarrollo y para el Grupo de Trabajo Interinstitucional de las Naciones Unidas sobre Economía Social y Solidaria (UNTFSSSE), dónde trabajó sobre el acceso a la financiación de las entidades de ESS y apoya la labor del Grupo de Trabajo Técnico del UNTFSSSE sobre Acceso Financiero y Apoyo a las Entidades de ESS.

Meseguer fue Comisionado Especial para la Economía Social del Gobierno de España, entre febrero de 2023 y julio de 2024, coordinando el Proyecto Estratégico de Recuperación y Transformación Económica de la Economía Social y los Cuidados (PERTE). Como Comisario Especial para la Economía Social, Meseguer también ejerció como experto principal de la Presidencia española del Consejo de la Unión Europea durante las negociaciones para lograr la Recomendación del Consejo sobre el desarrollo de las condiciones marco de la economía social.

Anteriormente, Víctor Meseguer fue director de Social Economy Europe (SEE) entre 2015 y 2023, un periodo en el que la organización pasó de 9 a 23 miembros, logrando al mismo tiempo algunos de sus principales objetivos políticos, como el Plan de Acción Europeo de Economía Social, o relanzando durante dos mandatos consecutivos de la UE el Intergrupo de Economía Social del Parlamento Europeo. De 2018 a 2023, Meseguer también fue miembro del Grupo de Expertos en Economía Social y Empresas Sociales (GECES) de la Comisión Europea.

Víctor Meseguer es licenciado en Ciencias Políticas y de la Administración por la Universidad Pompeu Fabra de Barcelona, tiene un máster en Análisis Interdisciplinario de la Construcción Europea (Universidad Libre de Bruselas-Instituto de Estudios Europeos) y un máster en Responsabilidad Social Corporativa (Universidad de Murcia). Actualmente es secretario de economía y economía social de la Comisión Ejecutiva Regional del PSRM-PSOE.



29 de abril 2025
De 11:00 a 12:00 h

UGT Región de Murcia.
Calle Santa Teresa, 10.
Biblioteca (Sótano).



Inscríbete

<https://forms.gle/hGGU8vE3yUXnZFCx7>